
 
 
 

Stadt Boizenburg/Elbe 
 

 

  02.09.2022 
  Seite: 1/8 
 
 

Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Finanzausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, den 15.08.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:20 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: FA/009/2022 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Norbert Stern  
 Stadtvertreter/in 
Frau Hannelore Basedow  
Herr Heino Kühl  
Herr Gregor Kutzner  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Dennis Aukstein-Scheuten  
 Verwaltung 
Frau Karin Corinth  
Herr Jörn Pamperin  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 07.06.2022 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen 
 7   Finanzstatus, wesentliche Abweichungen vom Haushalt vom 05.08.2022 
 8   Kommunale Mitfinanzierung des Bauvorhabens der SG Motor Boizenburg e.V. auf dem Sport-

platz am Grünen Weg 
Vorlage: 057/22/50 

 9   Beteiligungsbericht 2019 
Vorlage: 072/22/10 

 10   Bindung des Vertreters des Gesellschafters in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke 
Boizenburg/Elbe GmbH, Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2021, Bestellung einer Wirt-
schaftsprüfungsgesellschaft für die Prüfung des Jahresabschlusses 2022 
Vorlage: 073/22/BM 

 12   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 13   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 14   Schließen der Sitzung 
 15   Beschluss überplanmäßiger Aufwendungen für zwei FSJ-Stellen an den Grundschulen 

Vorlage: 095/22/50 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Herr Stern eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht geladen 
wurde. Frau Basedow ist ab TOP 4 anwesend. Damit ist der Ausschuss mit fünf Mitgliedern be-
schlussfähig.  

 
 

 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Herr Pamperin beantragt, die Vorlage 095/22/50 Beschluss überplanmäßiger Aufwendungen für 
zwei FSJ-Stellen an den Grundschulen in die Tagesordnung aufzunehmen. Die Vorberatung ist 
dringlich.  
Der TOP wird als TOP 15 nach TOP 10 in die Tagesordnung aufgenommen.  
 
Die geänderte Tagesordnung lautet wie folgt:  

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 07.06.2022 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen 
 7   Finanzstatus, wesentliche Abweichungen vom Haushalt vom 05.08.2022 
 8   Kommunale Mitfinanzierung des Bauvorhabens der SG Motor Boizenburg e.V. auf dem Sport-

platz am Grünen Weg 
Vorlage: 057/22/50 

 9   Beteiligungsbericht 2019 
Vorlage: 072/22/10 

 10   
 
 
 
15 

Bindung des Vertreters des Gesellschafters in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke 
Boizenburg/Elbe GmbH, Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2021, Bestellung einer Wirt-
schaftsprüfungsgesellschaft für die Prüfung des Jahresabschlusses 2022 
Vorlage: 073/22/BM 
Beschluss überplanmäßiger Aufwendungen für zwei FSJ-Stellen an den Grundschulen 
Vorlage: 095/22/50 

Nicht öffentlicher Teil 

 

 11   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 

Öffentlicher Teil 
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 12   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 13   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 14   Schließen der Sitzung 
  

 
 

 
Abstimmungsergebnis:   3/1/0 
   

 
 

 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 07.06.2022 

 
Die Niederschrift zur Sitzung vom 07.06.2022 wird gebilligt.  

 
 

 
Abstimmungsergebnis:   3/0/1 
  

 
 
zu 4 Bericht der Verwaltung 

 
Herr Pamperin berichtet, das Land hat der Stadt Boizenburg die pauschale Erstattung für den Weg-
fall der Straßenausbaubeiträge in Höhe von 77 T€ überwiesen.   
 
Ab heute hat der Interimshort im Gebäude des JFH Luna begonnen. Das Produkt 365 städtischer 
Hort wird eingerichtet. Die entsprechenden Beschlüsse hat die Stadtvertretung im Juli gefasst.   
 
Der Jahresabschluss 2019 ist von der Verwaltung aufgestellt worden. Vom Berater Herrn Necke ist 
dieser begutachtet worden. Er war im Rechnungsprüfungsausschuss und nächste Woche soll auf der 
Sitzung der Stadtvertretung die Feststellung und Entlastung des Bürgermeisters erfolgen. 
 
Der vorläufige Jahresüberschuss 2019 vor Prüfung im Rechnungsprüfungsausschuss beträgt 329 T€.  
 
Herr Pamperin berichtet, dass von allen drei Banken (Raiffeisenbank, Sparkasse, DKB) ab August 
keine Negativzinsen mehr berechnet werden.  
 
Alle sind aufgefordert, die Mittel für den Haushaltsplanentwurf 2023 anzumelden. Ziel soll die Be-
schlussfassung in 2022 sein.  
 
Der Bau des Grundschulzentrums hat begonnen.  
  

 
 

 
zu 5 Einwohnerfragestunde 

 
Zu diesem TOP gibt es keine Äußerungen.  
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zu 6 Anfragen 

 
Herr Aukstein-Scheuten fragt, ob es von Seiten der Kommunalaufsicht eine Antwort darauf gibt, ob 
der Haushalt genehmigt wird, da der Jahresabschluss 2019 fertigt ist. Herr Pamperin sagt, dass von 
der Kommunalaufsicht noch nichts vorliegt.  
Herr Stern fragt, ob der Jahresabschluss 2020 in Arbeit ist. An dem wird gearbeitet, sagt Herr Pam-
perin. Die Arbeiten dazu laufen parallel zur Haushaltsplanung 2023 weiter. Einige Besonderheiten im 
Vergleich zu 2019 sind im Abschluss 2020 noch zu bearbeiten. Herr Pamperin sagt, der Haushalt soll 
intern so schnell wie möglich aufgestellt werden. Mit dem Haushaltserlass ist erfahrungsgemäß 
Anfang Oktober zu rechnen.  
Herr Stern ist der Auffassung, dass hier Personal im Finanzbereich fehlt. Herr Pamperin sagt, dass 
Personal ist eng aufgestellt, bei Ausfällen kommt es zu Verzögerungen in der Bearbeitung.   
 
Herr Aukstein-Scheuten sagt, dass die SG Motor den Beachvolleyballplatz hergerichtet hat. Bisher 
gibt es in der Sportstättensatzung keinen Passus, dass hierfür bezahlt werden soll. Wenn der Verein 
selber etwas baut, kann es ja nicht sein, dafür bezahlen zu müssen. Wie geht man damit um? 
Herr Pamperin muss das im Fachbereich erfragen.   
 

 
 

 
zu 7 Finanzstatus, wesentliche Abweichungen vom Haushalt vom 05.08.2022 

 
Herr Pamperin erläutert die vorliegenden Zahlen.  
Herr Aukstein-Scheuten fragt, ob in 2022 Kassenkredite benötigt werden. Herr Pamperin sagt, das 
hängt vom Baufortschritt des Stelzenbaus der Rudolf Tarnow Schule ab, da dieser in 2022 nicht ge-
fördert wird. Wenn überhaupt, kann es nur eine geringe Kreditaufnahme in diesem Jahr 2022 wer-
den. 
 
   

 
 
zu 8 Kommunale Mitfinanzierung des Bauvorhabens der SG Motor Boizenburg e.V. auf 

dem Sportplatz am Grünen Weg 
Vorlage: 057/22/50 
 

Herr Pamperin sagt, die Vorlage ist dringlich, weil der Antrag auf Förderung bis zum 31.08.2022 ein-
gereicht sein muss.    

 
Beschlussvorschlag:  
 
Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt, dem SG Motor Boizenburg e.V. für das 
geplante Bauvorhaben auf dem Sportplatz am Grünen Weg, zur kommunalen Mitfinanzierung einen 
Betrag von 110.420,17 € aus vorhandenen städtischen Eigenmitteln im Haushaltsjahr 2023 zur Ver-
fügung zu stellen.  
 
Der Stadt dürfen aus dem Bauvorhaben keine Folgekosten entstehen.  
 

 
Abstimmungsergebnis:   5/0/0 
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zu 9 Beteiligungsbericht 2019 

Vorlage: 072/22/10 
 
 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe nimmt den in der Anlage befindlichen Beteiligungs-
bericht der Stadt Boizenburg/Elbe für das Berichtsjahr 2019 zur Kenntnis.  
 
 

 
Abstimmungsergebnis:   Kenntnisnahme 
   

 
 

 
zu 10 Bindung des Vertreters des Gesellschafters in der Gesellschafterversammlung der 

Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH, Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2021, 
Bestellung einer Wirtschaftsprüfungsgesellschaft für die Prüfung des Jahresab-
schlusses 2022 
Vorlage: 073/22/BM 
 

Herr Pamperin sagt, das ist jetzt das erste Mal, dass keine Thesaurierung vorgesehen ist., sondern 
eine Ausschüttung an die Stadt in voller Höhe.  
Im nächsten Jahr wird keine Ausschüttung an die Stadt erfolgen.   

 
Beschlussvorschlag:  
 
1. Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe bindet den Vertreter des Gesellschafters der 

Stadt Boizenburg/Elbe in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke Boizenburg/Elbe 
GmbH dahingehend, dafür zu stimmen, dass der Jahresüberschuss 2021 in Höhe von 578.567,61 
€ – ggf. unter Abzug der Kapitalertragssteuer (zzgl. Solidaritätszuschlag) – anteilig an die Ge-
sellschafter auszuschütten und den Geschäftsführer zu entlasten 
 

2. Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe bindet den Vertreter des Gesellschafters der 
Stadt Boizenburg/Elbe in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke Boizenburg/Elbe 
GmbH dahingehend, dafür zu stimmen für das Geschäftsjahr 2022 Herrn Harm Lorenzen, Kai-
serstraße 26, 24768 Rendsburg für die Prüfung des Jahresabschlusses zum 31.12.2022 der 
Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH als Wirtschaftsprüfer zu bestellen und dem Landesrech-
nungshof Mecklenburg-Vorpommern vorzuschlagen, ihn mit der Prüfung des Jahresabschlusses 
2022 der Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH zu beauftragen. 

 
 
 

 
Abstimmungsergebnis:   5/0/0 
   

 
 

 
zu 12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
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Herr Stern stellt die Öffentlichkeit wieder her.    

 
  
 
zu 13 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 
 

Im nichtöffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 
 

 
zu 14 Schließen der Sitzung 

 
Herr Stern schließt um 19:20 Uhr die Sitzung.   

 
 

 
 
zu 15 Beschluss überplanmäßiger Aufwendungen für zwei FSJ-Stellen an den Grundschu-

len 
Vorlage: 095/22/50 
 

Herr Pamperin erläutert die Vorlage. Die Schulen hatten in den letzten Jahren immer zwei FSJ Stel-
len. Jetzt ist die Stadt auf Rubikon „gelb“ gerutscht und deshalb wurde intern nur mit einer Stelle 
FSJ pro Grundschule geplant. Die Schulen haben jetzt schon zwei Stellen FSJ abgeschlossen und 
jetzt sind diese Mehrkosten entstanden. Die Schulen brauchen zur Unterstützung des Schulbetrie-
bes diese FSJ-Stellen. Die Deckung soll aus eingesparten Mitteln Personalkosten Streetwork erfol-
gen. Aus Einsparungen im Teilhaushalt sind diese Mittel nicht finanzierbar. Eingestellt werden die 
Mitarbeiter beim IB. 
 
Herr Stern sagt, dass Thema hätte keine Tischvorlage sein müssen. Diese Dinge müssen ja zeitig 
beantragt werden. Herr Aukstein-Scheuten sagt ebenso, die Mitarbeiter sind ja schon beschäftigt. 
Wie sollte man da jetzt anders entscheiden. Er möchte wissen, woran es lag, dass das hier nicht so 
geklappt hat.  
Herr Pamperin sagt, die Kommunikation ist dazu nicht gut gelaufen. Er wird hierzu zuarbeiten.  
   

 
Beschlussvorschlag:  
 
Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die überplanmäßigen Aufwendungen im 
Haushaltsjahr 2022 für jeweils eine weitere FSJ-Stelle an den Grundschulen der Stadt in Höhe von 
insgesamt 7.651,70 € (Produktsachkonten 21101000.52543000 und 21102000.5243000). 
 
Die Deckung erfolgt aus eingesparten Personalkosten aus dem Bereich Streetwork.  
 

 
Abstimmungsergebnis:   4/0/1 
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 02.09.22 
 
 
 
 
 
Gez. Karin Corinth 
Protokollführerin 
 
 
 
 
 
Norbert Stern 
Ausschussvorsitzender 
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